

Examen à mi-parcours du Plan stratégique du PAM pour 2017-2021

En novembre 2016, le Conseil d'administration du PAM a approuvé le Plan stratégique du PAM pour 2017-2021. Conçu dans le but d'aider les pays à éliminer la faim, ce plan permettait de faire concorder l'action du PAM avec le Programme 2030 en donnant la priorité aux programmes et aux partenariats, l'ambition étant de venir en aide aux plus démunis et de ne laisser personne de côté. En 2018, l'Assemblée générale des Nations Unies a adopté une résolution consacrée au repositionnement du système des Nations Unies pour le développement afin d'en assurer la convergence avec le Programme 2030. Dans l'édition 2018 du rapport sur le financement du système des Nations Unies pour le développement ("*Financing the UN Development System*"), il a été indiqué que la feuille de route intégrée arrêtée par le PAM constituait une approche judicieuse qui permettait de relier le Plan stratégique et le Cadre de résultats institutionnels aux objectifs de développement durable (ODD).

Les tendances observées à l'échelle mondiale ont un effet direct sur l'orientation stratégique du programme de travail du PAM. Les dernières données font état d'une recrudescence de la faim dans le monde, en raison des conflits qui secouent la planète, du ralentissement économique, qui entraîne des répercussions directes sur les migrations, et des phénomènes climatiques extrêmes; ces données soulignent le défi que représente l'élimination de la faim d'ici à 2030 et appellent une meilleure cohérence politique et opérationnelle de la part des acteurs de l'aide humanitaire, du développement et de la paix.

De plus, la quatrième révolution industrielle entraîne des changements et des perturbations qui affectent l'ensemble des dimensions sociales, politiques, économiques et culturelles. La transformation technologique et numérique sans précédent qui est actuellement à l'œuvre détermine les évolutions géopolitiques et entraîne une mutation rapide des modes de création, de répartition et d'échange de la valeur.

L'examen à mi-parcours du Plan stratégique du PAM pour 2017-2021 permettra d'analyser le cap que le PAM s'est fixé au regard de ces grandes tendances mondiales. Il exposera des réflexions de fond et avancera des recommandations à propos de la formulation du prochain Plan stratégique du PAM, et il est l'occasion:

- a) de recueillir des données et des éléments factuels auprès des bureaux de pays concernant la traduction opérationnelle du Plan stratégique du PAM pour 2017-2021;
- b) d'étudier comment les stratégies de pays abordent actuellement la question de l'articulation entre action humanitaire et aide au développement;
- c) de passer en revue les partenariats stratégiques et opérationnels qui contribuent à la réalisation du Programme 2030.



En outre, cet examen à mi-parcours permettra:

- de resituer le Plan stratégique du PAM pour 2017-2021 dans le contexte démographique, socioéconomique et géopolitique qui prévaut aujourd'hui;
- d'assurer la convergence et la cohérence avec les objectifs généraux de la réforme des Nations Unies et les orientations stratégiques des organismes des Nations Unies, notamment ceux ayant leur siège à Rome, afin de dégager des synergies intersectorielles de nature à produire des résultats porteurs de transformations;
- de faciliter le renforcement des partenariats avec les États membres, notamment les gouvernements hôtes;
- de consolider l'approche axée sur la planification stratégique par pays;
- de cerner les obstacles qui sont susceptibles de freiner les progrès dans la mise en œuvre du Plan stratégique du PAM pour 2017-2021.

Il est prévu que l'examen à mi-parcours du Plan stratégique du PAM pour 2017-2021 soit soumis à l'attention du Conseil à sa session annuelle, en juin 2020.

